

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



NOTAS GRAFICAS.--1) Miembros del Comité de higiene de la Sociedad de las Naciones. que se encuentra en Córdoba haciendo estudios contra el paludismo.- 2) Boda de la señorita Dolores Zurbanc García con don Juan Lopez de la Manzanara, verificada ayer.

PLAZA DE TOROS.

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy martes 1.º de septiembre de 1925

A las diez de la noche.—Cine-matografía y Varietés.—Hoy despedida de la reina de los cantos regionales Pilar García.—Cuarta jornada completa, continuación de la magnífica serie francesa *El niño Rey*—Mañana miércoles debut de la compañía de Variedades modernas **FRIVOLIDAD** compuesta de nueve bellas señoritas.

SALON SAN LORENZO.

Arroyo de San Lorenzo número 8

Función para hoy martes 1.º de Septiembre

Gran zambra gitana. El formidable batedor de flamenco a guitarra y piano **Frasquillo**, célebre bailadora de flamenco y al piano **Quica** y el notable bailarín flamenco cómico **Juanillo el Tumba**—Extraordinario éxito de la popular agrupación **Los Eerral** y sus excéntricos **Perico**, **Revolvoso** y **Rafael**. Todas las noches variación de programa.
A las diez de la noche.

ENTRADA ÚNICA, 50 CÉNTIMOS.

SALON VARIEDADES.

Calle Obispo López Criado núm. 5, antes

Dormitorio (San Agustín)

Función para hoy martes 1.º de Septiembre de 1925

Éxito del sin rival dueto cómico de gran éxito en los principales teatros de España **Estrella-Franquelli**.—Éxito del notable cantador de flamenco que actúa por primera vez en Córdoba **Manuel Cobos (Cobitos)**.—Éxito de la inimitable bailarina clásica **Matilde Osuna (La Melliza)**, que bailará flamenco acompañada a la guitarra por el profesor **El Mellizo**.—Éxito del gran cantador de flamenco **Antonio Márquez (El Granadino)**, que cantará en competencia con **Cobitos**.
A las diez en punto.—Precios populares: Preferencia, 0.70 pesetas; Silla, 0.50; Grada, 0.25.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Academia de corte y confección para señoritas. Método corte Martín, sistema rápido en toda clase de trajes y ropa blanca. Se admiten encargos, Velázquez Bosco, 7.

Arendamiento.—Desde el día se hace de dos pisos altos interiores completamente independientes con todos sus menesteres, en la calle del Realejo, número 66. También se traspasa el Café Cervecería existente en dicha casa, pudiendo adicionarse si lo desean vivienda y más local que el que tiene actualmente.

Arendamiento de piso principal moderno. Calle Librería, casa Rotonda.

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el llano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Torroteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo. Reloj 1. Córdoba.

Casa especial en ampliaciones fotográficas, para retratos con prontitud, economía y bien hechos, González e hijos. Plaza de las Cañas, 12.

Camioneta.—Se vende una Ford seminueva. Para verla y tratar, en el Llano del Pretorio número 3.

Licencias de armas, de caza y para cazar. Se gestiona su adquisición con la mayor actividad y se remiten por correo a los que residan fuera de la capital, en la Agencia de Negocios y Habilitación de Clases activas y pasivas de don Francisco Fernández, Cister, 3.—Córdoba.

Se venden buetos de jamón dulce y crudo en la confitería "La Perla", Gondomar, 1.

Productores y agentes formalistas necesitan en los pueblos de la provincia. Préstamos sobre cosechas al 6 por 100, abonos y maquinaria. Inspector Unión Valenciana, Gran Capitán 12, 2.º—Córdoba.

Por no poder atender el negocio, se venden dos motores a gasolina, y dos molinos suizos de gran rendimiento para la trituración de grano, con sus correspondientes carros. Dará razón, Felipe Jiménez Jiménez, Almacén de Pianos, frente a la estación. Córdoba.

Quiere comprar buen vino de mesa blanco o tinto? Llévelo de la Bodega Diguez a 0.45 litro y 7 pesetas arroba.—¿Desa otra clase aún más superior? Lleve el de 16 a 0.75 litro y 11 pesetas arroba.—Y si quiere beber verdadero Montilla o Moriles, lida el de 20 a 1.25 litro y 18 la arroba, y el de 24 a 1.75 y 25.—Antigua Bodega de Diéguo, Realejo, 66 (San Andrés), Teléfono 312. Servicio a domicilio desde media arroba.

Restaurant Buenos Aires, de José Anroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincones número 6, de diez a una.

Se vende un escaparate con cierre metálico, de dos metros ochenta y cinco centímetros, por un metro catorce centímetros, luna biselada de dos metros diez centímetros por noventa y cinco centímetros, con cristalería interior, pescantes de hierro, entrepaños cristal, e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón, Almodóvar del Río, Estanco.

Se vende una casa muy apropiada para establecimiento o vivienda en la calle de Armas número 28. Darán razón en la misma; horas para verla de 1 a 4 de la tarde.

Una advertencia

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ publicar ningún artículo que se nos envíe bajo seudónimo, por bien escrito e interesante que nos parezca.

No se devuelven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.

Pedid Vino Moriles Fino Criado

Representante en Córdoba: Don Félix Castro Mata.—Avenida de Canalejas, 7, bajo. Se desean representantes con buena referencia.

Se hacen toda clase de instalaciones y se construyen pozos y se hacen excavación y construcción, a precios económicos. Para precios y condiciones Zamora Lozano y compañía, calle...

Se arrienda desde el día un departamento independiente, propio para oficinas, en la calle Jesús María número 2. Razón en la misma calle, garage Cuevas.

Se arriendan hermosos garages en sitio céntrico, y espaciosa nave 19 metros de largo propia para almacenes o industria, con vivienda para guarda o encargado. Razón Osario, 47.

Se arriendan una o dos buenas habitaciones, para muebles o cosa que convenga. Razón, Plaza de las Cañas número 26 interior izquierda.

Se ofrece ama de cría con leche fresca para dentro o fuera de Córdoba. Razón Nicolás Blasco, Villanueva del Duque.

Se venden ventanas, rejas y puertas de cochera. Razón, Huerto de San Agustín número 6.

Se arrienda un piso con cinco habitaciones y cocina, independientes. Para verlo y tratar, Cabezas número 9, desde las seis en adelante.

Se vende en Peñaflores (Sevilla) una magnífica casa, con nueve habitaciones y azotea. También se vende en el término de Puebla de los Infantes 637 pies de olivos. Razón, Romero, 30.

Se traspasa un acreditado establecimiento de bebidas, en sitio céntrico en esta capital. Para precios y condiciones, Romero, 18.

Tú que te coscas cáncanos tienes, títate «Tecla» que te conviene. Insecticida líquido «Tecla» para destruir las chinches y toda clase de parásitos. De venta en Farmacias y Droguerías.

Informaciones de anoche

Convocatoria para celebrar Junta General de accionistas de la Editorial Cordobesa S. A.

Se convoca por el Consejo de Administración de dicha Sociedad a todos sus accionistas para celebrar Junta general ordinaria y extraordinaria el 5 del próximo Septiembre a las once de su mañana en la casa número 31 de la calle Pedro López, para los asuntos reglamentarios de trámite y dar lectura a la moción presentada por un grupo de accionistas, evacuando los diversos extremos que aquella contiene, con los demás incidentes a que pudiera dar lugar la misma y de modo especial a la designación de nuevo Consejo en su caso.

Córdoba 28 de Agosto de 1925.

El Consejo de Administración.

Los pueblos cordobeses

Villa del Rio

Hemos vuelto a visitar este pueblo cordobés tan blanco, tan llano, tan limpio. Villa del Rio progresa lenta, pero evidentemente. En general nada se encuentra de nuevo en la mayoría de los pueblos que el viajero visita por necesidad, por comodidad o por gusto. Todo se encuentra lo mismo de un año para otro. Y cuando no está igual es porque la acción del tiempo, consignada con la incuria municipal, ha ido empeorando.

Villa del Rio no es de esos pueblos. La impresión agradabilísima que nos produjo al llegar por vez primera, se ha ensanchado gratamente en esta segunda visita. Y han pasado escasamente tres años. Ciertamente en los días que pasan el temor a una visita inesperada impulsó infinitas mejoras locales que no hubieran llegado nunca. Pero en este pueblecito riante, que vive superándose un día y otro día entre el fragor de la línea férrea y el sordo cantar del río, no es el temor lo que alienta a sus hombres en el plan de mejoras urbanas. Es, por el contrario, el amor al terruño. Y, acaso, la falta de esa politiquilla local que todo lo enturbia y lo anula, porque no busca la emulación de cada uno, sino la imposición de uno sobre todos.

Aquí cada vecino puede llegar a la Al-

caldía, llega seguramente. Y cada vecino, una vez en la poltrona, solo aspira a dejar un plausible recuerdo de su paso por allí. Contara uno solo con la vara de por vida y nada le importaría el final de su gestión.

Así, don Francisco Sendra, cuyo paso por la Alcaldía ha de ser voluntariamente breve, hermosea la plaza del pueblo en pocos días. Y continúa la labor por otros comenzada y seguida de evitar los seguros zarpazos del Guadalquivir, colocando en la margen más de veinte mil árboles. Y pensando todos en lo que puede producir una arboleda bien administrada, convierten en un vivero espléndido los huertos nuevos. Y cuando ante la necesidad de unos grupos escolares surge la dificultad de un solar, es don Emilio de León el que lo resuelve, donando los terrenos generosamente.

Y todo ello se hace en silencio, sin reuniones teatrales, sin banquetes, sin retórica, sin dar un cuarto al pregonero, percatado cada uno de cual es su deber y dispuesto a cumplirlo. Por eso Villa del Rio tiene su Casa de Socorro, sus carros de limpieza, sus calles admirablemente pavimentadas, su gran mercado de abastos, sus escuelas perfectamente dotadas por el Municipio y éste con todos sus asuntos al día sin haber sido amonestado por la superioridad por retraso en los servicios. Per eso también, sin reparto de utilidades, sin déficit, se cubren todas las atenciones, se destinan grandes cantidades al fomento de la población, y en un solo presupuesto—el actual—se acometen obras que rebasan los mil duros.

Y ha sido paseando «El río de la ribera», mientras el tren llegaba, cuando hemos pensado que en estos tiempos en que está de moda eso del saneamiento municipal, bien puedes servir de ejemplo este pueblo pequeño, de apenas seis mil almas, tan blanco, tan limpio, tan acogedor...

Juan de Vandalla.

En la estación Central

Paso del general Primo de Rivera

Esta madrugada a las cuatro, en el rápido de Algeciras, ha pasado por nuestra estación Central el presidente del Directorio Militar, general Primo de Rivera.

Le acompañaban en su viaje sus ayudantes el teniente coronel señor Elola y el comandante señor La Cuerda.

El marqués de Estella, dado lo avanzado de la hora, iba descansando.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de La Rambla, por homicidio, contra Antonio Campos Flores Defensor, señor Enriquez; procurador, señor La Cerda.

Sección segunda. Juzgado de Fuente Obejuna, por emigración clandestina, contra Antonio Didelot. Defensor, señor Velasco; procurador, señor La Cerda.

Sentencias

Por la sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Hinojosa, por hurto, contra Francisco Jeremías Jorge, Pedro González Pérez y Francisca Milla Vigara, condenando a los dos primeros a dos meses y un día de arresto mayor, y al tercero, absuelto.

Sección segunda, del juzgado de Cabra, por tenencia de armas, contra Juan Serrano Torres, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor, y 100 pesetas de multa.

En Montoro

Un hombre se suicida arrojándose al río

Ampliando las noticias de nuestro corresponsal en Montoro sobre el suicidio de un hombre que se arrojó al Guadalquivir y que oportunamente dimos a conocer a nuestros lectores, tomamos en el gobierno civil el parte de la benemérita de aquella ciudad y que viene a decir lo siguiente:

«En el río Guadalquivir y sitio conocido por «Cerro de la Lana», puso fin a su vida el vecino de Montoro Juan Ramirez Gómez, de 67 años de edad.

El infortunado suicida se hallaba enfermo en cama con fiebre y desesperado por su dolencia concibió el propósito fatal que el vecindario de Montoro lamenta por tratarse de un individuo generalmente estimado.

Juan Ramirez se levantó de la cama y aprovechando un descuido de sus parientes salió de la casa arrojándose al río.

Su vecino Bartolomé Bueno López, que presenció el hecho, se arrojó en auxilio de Ramirez, pero su generoso comportamiento no obtuvo el resultado apetecido. El suicida cuando fue depositado en tierra, era cadáver.

Avisado el juzgado de instrucción del partido se personó en el lugar de la desgracia ordenando el levantamiento del mismo y su traslado al depósito del cementerio, donde se le practicará la autopsia.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

VISITA A CÓRDOBA

El Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones

Conforme anunciamos oportunamente, ayer por la mañana, en el tren correo descendente, llegaron a nuestra capital los señores que componen el Comité de Higiene de la Sociedad de Naciones, que recorren parte de nuestra península en estudio del paludismo.

Componen el Comité los profesores Brumpt, Amisgtein, Pennel, Raynaud, Pantaleoni, Sivellengabel, Sfarco, Ottolenghi, L. Cinca, Pittaluga, Orensanz y Sahi la Buen.

Acompañaba a los expedicionarios Majano Brumps.

En la estación central fueron recibidos por el gobernador civil, señor Cabello Lapiedra; el militar, señor Pérez Herrera, el presidente de la Diputación provincial, señor Santolalla; el alcalde, señor Cruz Conde; el inspector provincial de Sanidad, doctor Benzo, y los señores Vázquez Aroca, Bellido, Castejón, Bueno, La Linde, Romaguera, Villegas, marqués de Villarreal de Puruyena, Herrera, y casi todos los médicos, farmacéuticos y veterinarios de la localidad, y muchos venidos de los distintos pueblos de la provincia.

Los expedicionarios, después de los saludos y presentaciones de rigor, desayunaron en el restaurant de la Estación y luego en automóviles se trasladaron al Hotel Regina, donde se hospedarán durante su estancia en Córdoba y donde descansaron breves momentos.

Varias visitas

Después los excursionistas se trasladaron en automóvil a la Mezquita, que visitaron detenidamente.

En la puerta del Patio de los Naranjos los esperaba una comisión del Cabildo Catedral, que los acompañó en su visita al maravilloso monumento, enseñándoles los tesoros artísticos del mismo.

Los expedicionarios hicieron grandiosos elogios de nuestra simpár Aljama.

Desde nuestro primer templo marcharon a visitar el Parque de Desinfección, situado en el Campo Santo de los Mártires, donde el doctor Benzo les explicó el funcionamiento del Parque y les enseñó los aparatos recientemente adquiridos para los servicios de desinfección.

Terminada esta visita, durante la cual dedicaron elogios a la obra del doctor Benzo, se trasladaron al Museo de Bellas Artes, instalado en la típica plaza del Potro, cuyo conjunto especialísimo y netamente cordobés, los llenó de admiración y entusiasmo.

En la puerta del antiguo Hospital de la Caridad fueron recibidos por el Delegado Regio de Bellas Artes don Enrique Romero de Torres y sus bellísimas sobrinas, quienes acompañaron a los extranjeros durante su visita a las salas del Museo, del que también hicieron calurosos elogios.

Terminada esta visita, marcharon al edificio del gobierno civil, donde se halla instalado el Instituto provincial de Higiene, cuyas dependencias visitaron también, de-

teniéndose principalmente en el Laboratorio, que está montado con arreglo a los últimos adelantos.

Luego se trasladaron a las bodegas Cruz Conde, donde fueron obsequiados con un vino de honor y desde allí pasaron al hotel para almorzar.

Visita al pantano

A las cinco de la tarde y ocupando varios automóviles se trasladaron los excursionistas al Pantano del Guadalquivir, siendo objeto de expresivas manifestaciones de afecto a su paso por la barriada de Alcolea.

En el Pantano fueron recibidos por el ingeniero directivo de las obras del mismo, don Vicente de la Puente Quijano, y por el alto personal facultativo de dichas obras.

Las distinguidas personalidades extranjeras, después de recorrer las obras más importantes del Pantano, se dedicaron al estudio de los principales focos y gérmenes palúdicos originados como consecuencia de los grandes embalses.

Fueron obsequiados con un espléndido «lunch» y después, ya de regreso, visitaron el Dispensario antipalúdico establecido en Alcolea, cuya instalación y funcionamiento encontraron admirablemente.

A Córdoba llegaron ya bien entrada la noche.

El banquete

A las diez de la noche se celebró en la caseta que el Círculo de la Amistad posee en el paseo de la Victoria, el banquete con que los Colegios de médicos y farmacéuticos de Córdoba obsequiaron a los miembros del Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones.

En la amplia mesa instalada a todo lo largo del salón se establecieron dos presidencias. A la derecha del gobernador civil, señor Cabello Lapiedra, sentáronse los señores Brumpt, doctor Bueno, señor Amisgtein, inspector municipal de Sanidad doctor Villegas y profesor Pennel, y a la izquierda el director de la Escuela de Veterinaria señor Bellido, que ostentaba la representación del alcalde, y los doctores Raynaud, Pittaluga y Pantaleoni.

La otra presidencia fué ocupada por el gobernador militar, general Pérez Herrera, que tenía a su derecha a madame Brumpt, doctor Swellengrebel; presidente del Colegio farmacéutico, señor La Linde; doctor Sfarco; inspector municipal de Sanidad, doctor Romaguera y doctor Sadi de Buen, y a su izquierda, el vicepresidente de la Diputación provincial, marqués de Villarreal de Purullena; doctor Ottolenghi; inspector provincial de Sanidad, doctor Benzo; doctor Cinca; presidente del Colegio de veterinarios, señor Herrera y doctor Orensanz.

Al ágape asistieron numerosos comensales médicos y farmacéuticos de distintos pueblos de la provincia.

La banda de música del municipio, dirigida por el señor Gómez Camarero, inter-

pretó escogidas composiciones durante la comida, siendo muy aplaudida en distintas ocasiones.

La comida, muy bien servida por el restaurant de los hijos de Miguel Gómez, ajustándose a la siguiente minuta:

Sopa Juliana, merluza con salsa mayonesa, turnedos de solomillo a la Rossini, postelitos con bechamel, pollo asado a la Rossini; postres, frutas del tiempo variadas, guindas en almibar; vinos Montilla C. C., Rioja y champaña; café, coñac y habanos.

Al descorcharse el champaña el doctor Bueno, en nombre de los Colegios médico y farmacéutico, en galanas frases, ofreció el banquete, expresándose en términos de admiración y gratitud para tan ilustres huéspedes.

Después de darles la bienvenida, hizo votos porque sus investigaciones constituyan la buena semilla que más tarde ha de germinar en el fértil campo de la ciencia.

En brillantes párrafos dedicó un recuerdo sentido a los doctores Darling y Zofbian y a la señorita Besson, que allí en Siria y Palestina ofrecieron generosos el sacrificio de sus vidas en beneficio de la Humanidad.

Refirióse al doctor Swellengrebel, que consiguió salvar su vida en aquella cruzada, aunque herido de consideración, para más tarde volver a los primeros puestos de vanguardia con más fe y mayores entusiasmos por su ideal en bien de sus semejantes. Hombres como éste deben ser calificados—dijo—como gigantes de corazón, del sentimiento, del cerebro y de la idea.

Dedicó un cariñoso saludo al doctor Pittaluga, a cuya gestión ática se debe el honor de tener entre nosotros a estas ilustres personalidades que forman parte del Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones, que con tanto afán siguen en nuestra patria el arduo problema del antipaludismo, tan sabiamente encauzado por aquél.

Se extendió en otras consideraciones y lamentóse de que exista una publicación extranjera redactada en varios idiomas, para guía de los turistas que visitan España, en la que, calumniosamente, se les aconseja no acudir en caso de enfermedad a los médicos españoles, por ser muy malos.

Con elocuentes frases pintó la grandeza de la España actual, vigorosa y fuerte, con todo el vigor de la reacción y toda la enseñanza del descalabro.

El doctor Bueno terminó su brillante oración, diciendo que los miembros del comité de la Sociedad de las Naciones, que nos honraban con su visita, dejaban entre nosotros una impresión plena de magestad, de respeto y de admiración, e hizo votos porque ellos a su vez, se la lleven la más agradable de esta España estudiosa y segura de su porvenir.

A continuación el doctor Ottolenghi, de nacionalidad italiana, pero expresándose en un correctísimo francés, dijo que el día de ayer fué para ellos un día delicioso, dedicado a sus investigaciones en el campo de Córdoba.

Consideró como un gran honor la circunstancia de encontrarse entre colegas eminentes, que con sus múltiples atenciones habían llegado a conmoverle en lo profundo de sus sentimientos.

Habló de los incomparables monumentos artísticos que encierra nuestra ciudad y que habían visitado con gran complacencia y admiración, pero que no obstante su enorme interés artístico, ofrecía la particularidad de lo pequeño comparado con la sagrada misión a ellos encomendada en bien de la humanidad.

Añadió que le era muy difícil expresar sus pensamientos que, atropelladamente, fluían a su cerebro, para encomiar la labor abnegada de cuantos médicos se han consagrado a la lucha contra el paludismo.

Refiriéndose a nuestra clase médica, tan abnegada y trabajadora, la calificó con la más bella grandeza, como honra de la medicina española, que podían compartir tanto los maestros que dirigían los trabajos en esta lucha, como aquellos que se habían decidido a secundarla.

Añadió que todos sus colegas llevarían para siempre y de manera imborrable, la más grata impresión de su visita a Córdoba, recuerdo que les acompañaría hasta sus patrias respectivas por la manera tan grandiosa y cordial en que habían sido recibidos.

El señor Ottolenghi terminó su brillante disertación brindando en honor de la clase médica española.

El doctor Pittaluga, catedrático de parasitología de la Facultad de Medicina de Madrid y alma de la lucha contra el paludismo en España, dirigió un cariñoso saludo al Colegio de médicos de Córdoba, diciendo que hablaba en nombre de todos, creyendo coordinar el esfuerzo realizado en pro del ideal propuesto, que era desterrar el paludismo de España.

Glosó las frases del doctor Ottolenghi en elogio de los médicos españoles, elogios que comparte con todos aquellos que llevaron sus entusiasmos e inestimables aportaciones al Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones.

Dedicó un saludo cariñoso a los compañeros que de manera tan hidalga les recibían y añadió que algunas palabras de las pronunciadas por el doctor Ottolenghi le obligaban a hablar más de lo que quisiera.

Creyó recordar la lucha de 25 años de trabajos constantes, que sumaban una historia modesta y continua, en la que quedaba demostrado el esfuerzo de quince generaciones universitarias (de las que había presentes no pocos representantes) ligadas todas por los lazos indestructibles del afecto entre el discípulo y el maestro, nombre de último que tenía que pronunciar con la cariñosa efusividad para aquellos que les enseñaron las primeras letras.

Levantando su copa brindó por los colaboradores del hombre culto e inteligente representado por el doctor Sadi de Buen, por los médicos que estos últimos años han comprendido que el esfuerzo de esta lucha debiera ser recogido sin preocupación de ningún género, y por los técnicos de los pueblos todos, que han visto en el Comité contra el paludismo de la Sociedad de las Naciones una aportación modesta pero digna de toda alabanza.

Brindó también por el Cuerpo de Sanidad de España y por el doctor Benzo, su digno representante en esta provincia, que tenía a su cargo la delicadísima misión de resolver tan áridos problemas sanitarios.

Elegió la labor del doctor Benzo en cuanto se refiere a su eficaz cooperación en esta lucha, prela segura de la que ha de prestar en otros sectores contra las epidemias infecciosas, que seguramente reducirá al mínimo.

Dirigiéndose a los farmacéuticos que asistían al acto, dijo que cumplía con un deber de complacencia al dirigir a ellos el más efusivo de sus saludos, congratulándose de la desaparición de aquellos prejuicios notados a la iniciación de la campaña en la que la clase farmacéutica creyó ver un interés en perjudicar sus intereses, cuando la unificación de los esfuerzos de todos tendrá la más justa de las recompensas, salvando el plano de la resistencia con un gesto generoso, para ponerse al lado de la clase médica en esta decisiva batalla contra el paludismo, verdadero azote de la humanidad.

En elocuentes párrafos canta las magnificencias de nuestra Mezquita, cuya impresión gratísima recordará siempre como símbolo de la cordialidad y amistad con que fue recibido en Córdoba, cuyos refinamientos no se dan más que en aquellos lugares donde hubo civilizaciones superpuestas, como hemos visto y sentido, y justificado con nuestro espíritu crítico.

En nombre de la cordialidad y de la amistad, levantó su copa por la salud del pueblo de Córdoba.

Seguidamente el señor Castejón y Martínez de Arizala, director del Instituto de Higiene y Patología comparadas, levantó su copa por el Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones y elogió el trabajo de ilustres sabios, los que propenden al saneamiento de los campos andaluces.

Dijo también que sentía que Córdoba no pudiera presentarles grandes instituciones científicas que hace mil años pasaron por aquí, como lo demuestran Albucasis, padre de la cirugía, y Mahimonides y otros sabios de su época.

Parodió la frase de Napoleón «los siglos os contemplan» y envió el más cordial de sus saludos a tan ilustres huéspedes.

Por último, el general de brigada señor Cabello Lapidra leyó unas bien escritas cuartillas cuyas primeras palabras eran de saludo y ferviente admiración para los ilustres doctores que nos honraban con su visita, para la realización de una obra médico-legal de tan alta trascendencia.

Encomió la labor del Directorio Militar que desde sus principios preocupóse hondamente de los problemas de salubridad e higiene de España, a la vez que de las más complicadas funciones de Gobierno.

Añadió que siendo la higiene el arte de conservar la salud, exigía una suprema atención. Todos los Gobiernos, sin diferencia de credos políticos, han sido y lo es este que nos rige, pródigos en disposiciones sanitarias concernientes a las condiciones higiénicas de la habitación, el rigo y uso de los medicamentos, el reglamento de Higiene municipal y tantos otros, que prestando una atención especial a la materia sanitaria han venido a nutrir los Estatutos municipales y provinciales que rigen ac-

tualmente los Ayuntamientos y las Diputaciones.

Todas esas disposiciones tienden al mejoramiento de la vida y al beneficio de la salud, puesto que no pueden existir fuerzas vitales para el trabajo sin condiciones físicas para los habitantes de un pueblo, y en su consecuencia, ni el cultivo del campo, ni la energía de la industria, ni ninguna de las manifestaciones de la actividad humana pueden desenvolverse.

Ocupóse de la Legislación antipalúdica inserta en la «Gaceta» del 17 de Junio de 1924, y del reglamento para combatir la endemia palúdica, que es en España uno de los problemas sanitarios de más importancia, y que necesitan pronta solución, exponiendo su opinión de que estas campañas no pueden ni deben dejarse al solo cuidado de los Gobiernos, pues precisan de las iniciativas privadas, de las grandes empresas, de los centros de cultura y de la colaboración del desarrollo industrial, para con un esfuerzo conjunto, impedir los frutos de la intensificación del paludismo con una profilaxis práctica y eficaz.

Después de otros párrafos elocuentes dedicó elogios a la incesante labor científica contra el paludismo que realizan los doctores Benzo y De Buen.

Con gran elocuencia cantó las bellezas de nuestra ciudad y de su sierra terminando su discurso dando la bienvenida y haciendo votos por que la estancia entre nosotros de tan ilustres viajeros deje una estela segura en esta cruzada contra el paludismo, desterrándolo para siempre de este país y que la salud de sus hijos sea asegurada y afirmada, teniendo por resultado fructífero de vuestros consejos científicos y obteniendo al propio tiempo la regeneración y el vigor de la raza.

La excursión a Aguilar

A las ocho de esta mañana, los excursionistas, en varios automóviles, se trasladaron al pueblo de Aguilar de la Frontera para visitar las lagunas de Zoña y Única, consideradas como principales centros de paludismo.

También visitaron el Dispensario antipalúdico, establecido en el Hospital de Aguilar y las sub-brigadas.

Los expedicionarios son esperados en nuestra ciudad a las nueve de la noche.

Como ya hemos dicho, a las diez se celebrará en su honor un banquete gala con que les obsequia el Instituto provincial de Higiene.

El acto se celebrará en el Círculo de la Amistad.

ÉCOLE SUPÉRIEURE FRANÇAISE

Primera Enseñanza Francesa
combinada con la

Primera Enseñanza Española
Certificat d'Études Primaires
Segunda Enseñanza Española
Carrera Mercantil

12 profesores

GOBIERNO CIVIL

El parte de guerra

Esta mañana se ha facilitado a los periodistas el siguiente parte de guerra:

«Sin novedad en ambas zonas del protectorado.

Noticias recibidas de provincias no ocultan novedad alguna.»

De automóviles

El vecino de Córdoba señor M. Arterian, solicita transferencia de un automóvil de su propiedad a favor de don Antonio Romero Illescas.

Don Felipe Gómez Sánchez, vecino de Córdoba, solicita inscribir un automóvil de su propiedad.

—La vecina de Lopera señora viuda de A. Labourdetto, solicita lo mismo que el anterior.

—Don Leonardo García, vecino de Peñarroya, solicita transferencia de un automóvil de su propiedad a favor de don Juan de Dios Amaro.

Solicitan autorización para conducir automóviles:

Don José Medina Arjona y don Manuel Arroyo Delgado, vecinos de Puente Genil; don Juan Gómez Redondo, de Montilla; don José Rodríguez Mena, de La Carlota, y don Manuel E. Ruiz Ripoll, de Córdoba.

—El vecino de Málaga, don Enrique Alejandro y Gracián, solicita cuarenta pertenencias de mineral de antimonio, con el nombre de «Segundo Canal Legas» en el término de Espiel.

—Don José Berrón y Chesset, vecino de Puelblonuevo del Terrible, en representación de la Compañía Minera y Metalúrgica de Peñarroya, presenta escrito solicitando el deslinde de la mina «Santa Rosario» y sus limitrofes en el término municipal de Belmez.

Pasaportes

Se han autorizado los pasaportes solicitados por los señores siguientes:

Para trasladarse a la Argentina al vecino de Los Moriles, don José María Ortíz Torres y para Cuba a doña Josefa Aljama Muñoz y doña Josefa Muñoz Cuenca, vecinas de Santaella.

Conducción de presos

Ha sido trasladado de la cárcel de Pozoblanco a la de esta capital, el recluso Juan Diego Rodríguez Fernández.

Certificaciones

Con motivo de las obras de conservación de carreteras de Baena a Cabra y de la de la estación de Doña Mencía a la de Jaén a Córdoba, la Jefatura de Obras Públicas de la provincia reclamó de los Ayuntamientos en que radican las obras, las certificaciones legales, en un plazo de 30 días.

Suplemento de crédito

Se han aprobado por el Ayuntamiento de Baena, tres expedientes de suplemento de créditos por valor de 620 pesetas uno, de 68.300 pesetas otro, y de 23.200 pesetas el tercero, para aumentar las consignaciones de alquileres de las casas para maestros, reforma y distribución de las Casas Consistoriales, y servicios de conducción de aguas potables de la fuente de Albendín a dicha aldea, respectivamente.

Licencias de caza

Se han expedido licencias para cazar a favor de los señores siguientes:

Don Antonio Viguera Miranda, don Antonio Martínez Pozuelo, don Carlos Ortiz González, don Rafael Medina Fernández y don Mariano Marín Ortiz, vecinos de Córdoba.

De minas

Don Manuel Romero Barrio, vecino de Peñarroya, remite carta de pago para optar al registro minero denominado «Cerro Cabanuela», en el término municipal de Hinojosa del Duque.

La corrida de Feria de Septiembre

¿Zurito, Litri y el Niño de la Palma?

En los círculos y corrillos taurinos se da como seguro que la corrida de toros que se celebrará en nuestra capital, con motivo de la Feria de Septiembre, estará constituida por el siguiente cartel:

Seis hermosos ejemplares de la ganadería de Conradi, y como matadores, nuestro paisano Zurito, cada vez más torero y más valiente; Litri, el poseedor de la oreja de oro, y Niño de la Palma, el que es de Ronda y se llama Cayetano, y que además tiene que sacarse una espina en nuestra plaza.

Ignoramos el fundamento que pueda tener la combinación que dejamos consignada; pero hemos de hacer constar que la encontramos de todo nuestro agrado y que seguramente ha de satisfacer por completo a la afición cordobesa.

Si el señor Pérez de Guzmán no la ha pensado, otros con muy buen sentido taurino la han pensado por él ahorrándole trabajo.

Y el actual empresario de nuestra plaza de toros haría muy bien en aceptarla.

**Cementos, Yesos
Lavaderos, Fragaderos
y Losetas de Cemento
Azulejos pintados
Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.**

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL
Avenida de Canalejas, núm. 9
Teléfono núm. 347
CÓRDOBA

MILITARES

Mando

Se ha hecho cargo del mando del regimiento lanceros de Sagunto el teniente coronel de dicho regimiento, don Juan González de Lara, por pase a la reserva del coronel don José de Uzqueta.

Prácticas

Para efectuar prácticas de E. M. se encuentra en ésta el teniente de infantería don Federico Fernández Castillejo.

Presentados

Se han presentado en este Gobierno militar a fin de cumplimentar al general gobernador militar con motivo de sus recientes ascensos los alféreces del regimiento infantería de la Reina don Ginés Delgado y don José Ramón.

Destinado

Ha sido destinado al regimiento reserva de Lugo el coronel don Luis Viana Riesgo.

Permiso

Solicita 25 días de permiso el jefe del Parque de Intendencia de ésta don Antonio Gómez.

Revisita de Comisario

La revisita de Comisario correspondiente al mes de Septiembre tendrá lugar mañana en los cuarteles respectivos.

Dicho acto comenzará a las diez horas de la mañana.

Servicio sanitario

En el mes entrante actuará de médico de la plaza don Antonio Manzanares Bonilla, afecto al Depósito de caballos sementales de la 4.ª zona pecuaria, y el servicio veterinario estará a cargo de don Faustino González Durán, perteneciente al regimiento lanceros de Sagunto.

Toque de oración

El toque de oración tendrá lugar a las diez y ocho y cincuenta, durante todo el mes entrante.

Montepío de Empleados Mercantiles

Para celebrar el VII aniversario de su fundación y la inauguración de la Caja de Pensiones Vitalicias «González López», se ha organizado un banquete íntimo popular, que tendrá lugar el día 6 de Septiembre a las dos de la tarde en el Hotel España y Francia, al que pueden asistir todas las clases mercantiles de Córdoba y toda aquella persona que simpatice con la idea.

Teniendo en cuenta los fines de este acto tan simpático para todas las clases mercantiles, el dueño del Hotel, cooperando al mismo, nos ha reducido el precio a 7 pesetas cubierto.

Reina gran entusiasmo y hay mucha demanda de cubiertos, demostración clara de la unión mercantil cordobesa.

Para mayor comodidad, las tarjetas pueden recogerse en los domicilios comerciales de la junta organizadora, casas de don Francisco Hierro, don Gabriel Prieto y don Antonio Espina, hasta el día 3 de Septiembre a las ocho de la noche.

En el acto del banquete se dará a conocer la situación del Montepío y la creación de la caja de pensiones vitalicias a sus asociados.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 1.º—Martes. Nuestra Señora de los Angeles.—Santos Gil, Terenciano y Sixto, obispos y mártires; Vicente y Leto, mártir; Santas Verania, virgen; Ana, profetisa y la beata Juana Soderini, virgen.

A los Santos Vicente y Leto, mártires, conmemora en este día el Martirologio romano. Son tan variadas las noticias que hay respecto de ellos, que no es posible hacer determinación alguna. Muchos escritores afirman que nacieron en Toledo o en su provincia; que no tuvieron Orden eclesiástica (como han escrito otros), y que sufrieron martirio en su misma patria a fines del siglo III o principios del IV. Rézase de ellos en este día en todo el Arzobispado de Toledo, como de Santos naturales de él, siendo tan antiguo su culto, que en el Breviario mozárabe se halla el rezo propio de estos santos mártires. También hoy hace conmemoración el Martirologio Romano de San Gil, abad natural de Atenas, y de sangre real. Huyendo de los honores y halagos que le tributaban en su país, se retiró a un desierto en Francia, donde se ejercitaba en la oración y penitencia, sustentándose con la leche de una cierva. Persiguiendo a ésta un día los cazadores del Rey, hirieron con una flecha al Santo anacoreta, quien resistió securado, como medio de padecer más. Childeberto, Rey de Francia, le visitó muchas veces en la gruta que le servía de albergue y mandó edificar en aquel sitio un monasterio para el Santo y sus discípulos. Después de haber sido Gil el abad de aquel monasterio durante muchos años, murió el día 1 de septiembre de uno de los últimos años del siglo VI. Su cuerpo se venera en Tolosa, iglesia de San Saturnino.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en el Hospital de Jesús Nazareno y lo costea este día don Juan Sepúlveda y señora, por sus difuntos.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 1.º, martes, a Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral

“Patria Chica”

El simpático y popular semanario «Patria Chica», que dirige el simpático y popular «Españita», publica en su número 92, que hoy se ha puesto a la venta, el siguiente interesante y sugestivo sumario:

«Ladrando a la luna».—«Gacetillas de pago».—«Comedias nacionales».—«La Confederación Gremial. Carrillo Pérez, transformista».—«Al que le dé, que perdone».—«¿Qué haría usted en las Tendillas?».—«Perfil de la decena».—«¡Y es verdad que está rabioso!».—«Rafael Zafra, el famoso carpintero...».—«La carta de un hombre modelo».—Y otros más que en nada desmerecen de los anteriores.

En la portada inserta una notable caricatura de una distinguida persona.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Acontecimiento artístico

El divino Fleta dará un concierto en Córdoba

Un popular empresario de teatros, que explota uno de los principales coliseos de esta capital, y dos distinguidas personalidades entusiastas del *bell canto*, han constituido una sociedad para contratar al divino Fleta.

Este dará, pues, un concierto antes de que se pase mucho tiempo en el escenario del teatro que explota el empresario a que antes nos referíamos.

Tenemos entendido que el famoso tenor baturro cobra por ese concierto la no despreciable cantidad de cuarenta mil pesetas.

DESDE ADAMUZ

Nuestra enhorabuena y nuestro disgusto

Con motivo de haber sido trasladado a la ciudad de Montoro nuestro buen amigo y culto maestro nacional don Francisco Sánchez Villarreal, que por espacio de siete años ha estado conviviendo con nosotros, y desempeñado su difícil misión, dando pruebas con su trabajo y reconocido amor a enseñanza, de maestro competente, no podemos por menos de enviarle nuestra más cordial enhorabuena.

Y como nosotros lo queremos y estimamos en lo que vale, tanto por los buenos resultados que ha obtenido de sus discípulos a pesar de haber tenido que luchar con lo tal insuficiente e insano, y con una gran matrícula, como por su excelente trato para con todos, no ha podido por menos de causar un gran disgusto para la mayoría de las familias de sus alumnos y de sus amigos. Dios quiera que el que le suceda sea también de iguales dotes!—*Corresponsal.*

Instrucción pública

Una solicitud

Doña María del Pilar Armesto, maestra nacional de la escuela de niñas de la aldea Ochavillo, solicita licencia por enfermedad

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de comedores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

En el río Guadajoz

Un joven perece ahogado

La guardia civil del puesto del Espíritu Santo de esta capital tuvo conocimiento de que en el río Guadajoz, situado en el término municipal de Córdoba, había perecido ahogado un joven.

Inmediatamente la guardia civil puso el hecho en conocimiento del juez de instrucción del distrito de la Izquierda, quien delegó en una pareja del benemérito cuerpo para la práctica de diligencias.

Personada la guardia civil en el lugar del suceso, y a unión de varias personas que allí se encontraban, trabajaron denodadamente para conseguir extraer el cadáver, distinguiéndose en esta macabra operación el joven de 16 años, vecino de Montalbán, Alfonso Morales,

De las diligencias practicadas para averiguar el nombre de la víctima, resultó ser el vecino de esta capital, domiciliado en un chozo situado en el Arroyo de Pedroches, Adolfo Expósito Castellano, de 18 años de edad.

El infortunado Adolfo, una vez terminadas sus faenas en el cortijo «Nuevo de las Soleras», decidió bañarse en el río, acompañado de varios amigos, y debida a una imprudencia, tuvo la fatalidad de desaparecer bajo las aguas, siendo inútiles los esfuerzos de sus compañeros, cuando pretendieron auxiliarle.

La benemérita del citado puesto del Espíritu Santo, ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito del cementerio de Nuestra Señora de la Salud, donde se le practicará la autopsia.

El trágico fin del infortunado joven ha producido hondo sentimiento en el vecindario de Pedroches, donde contaba con generales simpatías.

HACIENDA

Pagos para mañana

Por la Tesorería de esta delegación de Hacienda se harán efectivos los libramientos a favor de todas las clases activas, pasivas y clero en el día arriba expresado.

EN EL VISO

Incendio en una era.—Las pérdidas se calculan en 4.250 pesetas

La benemérita de El Viso ha dado cuenta en el Gobierno civil de que en una era propiedad del vecino de aquella villa, Alfonso Ruiz Linares, se declaró un violento incendio.

Han sido pasto de las llamas 22 carros de cebada, calculándose las pérdidas en 4.250 pesetas.

El incendio se supone que ha sido casual. El hecho ha sido puesto en conocimiento del juez municipal de El Viso.

EL METRO no te dará nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te vendrán artículos buenos a precios baratos.

LOS SUCESOS DE ANOCHE

Un hombre apuñalado

Anoche, a las doce próximamente, ocurrió en nuestra capital un desgraciado suceso.

En la taberna conocida por «La Tercia», establecida en la calle de Alfonso XII, hallábase a dicha hora en unión de otras personas, un individuo llamado Andrés Barba Tienda, de 47 años de edad, en un estado lastimoso de embriaguez.

Sin saber las causas, porque Barba se hallaba incapacitado para hacer declaración alguna, fué agredido por un desconocido, que rápidamente se dió a la fuga.

Andrés salió a la calle, cayendo sin conocimiento en otra calle inmediata, donde fué recogido por el guardia municipal del distrito, quien, sin pérdida de tiempo, condujo al infeliz beodo a la Casa de Socorro.

Los médicos de guardia señores Valenzuela y Castellano y el practicante señor Santiago Casado apreciaron a Barba Tienda una herida inciso-punzante en el 11 espacio intercostal izquierdo, de siete centímetros de profundidad, oblicua de abajo a arriba y de dentro a fuera; otra herida inciso-punzante en el 5.º espacio intercostal derecho, oblicua de abajo a arriba y de fuera a dentro, de tres centímetros de profundidad y alcoholismo agudo.

El estado del herido fué calificado de grave.

A pesar de haber hecho cuanto fué posible por averiguar el origen de la agresión, no pudo sacarse nada en claro.

El herido, una vez asistido convenientemente, fué trasladado al Hospital de Agudos, donde guarda cama.

Del hecho se ha dado conocimiento al juzgado correspondiente.

Un hombre arrollado por un automóvil

Anoche, a las ocho próximamente, fué asistido en la Casa de Socorro el vecino de esta capital, Clemente Cañas Cañas, de 55 años de edad y domiciliado en la calle Alfaro, número 48.

Los médicos de guardia señores Ortiz y Luna y el practicante señor Casado, apreciaron a Cañas una herida contusa en el arco superciliar izquierdo; otra en la pierna derecha y una contusión en la rodilla izquierda.

Su estado fué calificado de leve, salvo complicaciones.

El herido manifestó que había sido arrollado por el automóvil de la matrícula de esta capital, número 1.003, bajo el puente de la Torre de la Malmuerta.

El juzgado correspondiente entiende en el suceso.

Las mejores correas pelo camello, cuero inglés y americano, las tiene en gran surtido la casa

JUAN MIRÓ

Avenida de Canalejas, número 20

Maderas

Los que necesiten este artículo deben visitar el Almacén de Baldomero Milla, instalado en la calle Doce de Octubre.

FLANDES. Tablón de 10 por 3 y 1 1/4, Primera 19 pesetas 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Segunda 17 pesetas 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Tercera 15 pesetas las 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Construcción y largos que existan 12.75 las 5 varas.

PINZAPO. Tablón de 4 por 23 por 7 1/2, uno 11.

HAYA Primera, estufada, sin nudos, 320 pesetas m/cúbico.

HAYA BLANCA. clase corriente, 230 pesetas metro cúbico.

Caoba cuba, escogida, 700 pesetas metro cúbico.

Sattens americano, primera, 440 m/cúbico.

Roble americano, primera, 500 pesetas m/3.

Entarimados Flandes grueso de una pulgada determinado a 8.20 pesetas metro cuadrado.

Entarimado de Flandes, grueso de 3/4 de pulgada, terminado, a 6.75 pesetas metro cuadrado.

TABLAZON

Metro cuadrado en madera de Pinzapó para tejado, a 2.50.

Metro cuadrado en Pinzapó para entresuelo, a 3.50.

Metro cuadrado en Pino País 2 cem. grueso anchos desde 16 a 32 centímetros a 3.40.

Maquinas de elaboración a 4.50 y 3.50 pesetas hora.

Antisárnico

“HAZUL”

Sin baño,

no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías.

4.50 frasco

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

DOCTOR CABALLERO

DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

En San Sebastián de los Ballesteros

Una haza incendiada.—Las pérdidas se calculan en 800 pesetas

En una haza propiedad del vecino de Fernán-Núñez, Rafael Arjona Pérez, y situada en terrenos del Cortijo Viejo, en el término de La Rambla y demarcación de San Sebastián de los Ballesteros, se declaró un incendio que, afortunadamente, no revistió las proporciones que en un principio se le atribuyeron.

El dueño de la haza siniestrada se hallaba durmiendo en una era próxima cuando se inició el fuego o ignora el origen del siniestro, aunque supone haya sido debido a la costumbre de su esposa de colocar una caja de cerillas en aquel lugar, por encontrarse la cocina próxima.

Las pérdidas se calculan en 800 pesetas.

Afortunadamente no se han registrado desgracias personales.

De Valsequillo

Noticias de la feria.—Con más animación que otros años, aunque con menos dinero por lo barato que vale el trigo, se ha celebrado la renombrada feria de fiestas y de ganado de esta villa.

Los bailes, teatro, casinos y paseos se han visto bien concurridos.

Nuestra hermosa plaza de la Constitución ha lucido este año una iluminación eléctrica extraordinaria, que parecía un asca de oro.

Una banda de música de Pueblonuevo del Terrible ha amenizado todos los actos.

La compañía de teatro Jiménez Álvarez, que ha actuado durante la feria en el teatro de Agustín Aranda, se ha marchado disgustadísima del público; nosotros lo hemos quedado más, porque no han correspondido a la fama de que venían precedidos.

En el mercado de ganados se han hecho muchas transacciones a precios moderados; allí tenían asentado sus reales unas cuantas ramerías, que a otro año debían colocarlas en medio de la plaza.

El orden público ha estado bien garantido, gracias a las disposiciones dadas por el alcalde don Fernando Rodríguez, y el comandante de este puesto de la guardia civil, don Arcadio Baena Moya.

Y hasta otro año si Dios nos da vida.—
Corresponsal.

Aguas de Marmolejo

El establecimiento de aguas alcalinas más concurrido de España.

Abierto al público hasta el 30 de Noviembre

Tres manantiales para enfermos de estómago, hígado, riñones, diabetes, artritis, cloroanemia, etc.

Hotel del Balneario

Unico oficial y de primer orden; capilla, baños privados, jardín, garages, mesas de régimen.—Pensión 1.ª clase, desde 15 pesetas; 2.ª clase, desde 8 pesetas.—Estación f. c. a 7 h. de Madrid, y 4 h. de Sevilla.

Pedidos de agua embotellada e informes al Gerente del Balneario de Marmolejo (Jaén)

En el Hospital de Agudos

Ha ingresado un hombre que presentaba múltiples heridas y su estado es gravísimo

Esta mañana, a las doce, ha ingresado en el Hospital de Agudos, a donde llegó en un automóvil, procedente de Castro del Río, un hombre que presentaba varias heridas en la cabeza y que apenas daba señales de vida.

El automóvil, apenas el herido ingresó en el benéfico establecimiento, marchó con dirección desconocida y, por lo tanto, no se pudo preguntar al chófer el modo y circunstancias en que el desgraciado había sufrido las múltiples lesiones que presentaba.

Por disposición del gobernador civil se ha decretado su ingreso en el Hospital de Agudos.

El médico de guardia en el mencionado establecimiento, don Francisco Bergillos, procedió con la diligencia propia del caso a prestarle los primeros auxilios, apreciándole las siguientes heridas:

Una cortante de todos los tejidos del dedo medio derecho; otra también cortante, en la región nasogeniana derecha; dos en la región frontal; otra en la región frontoparietal derecha; otra en la región superciliar del mismo lado, e intensa conmoción cerebral.

El pronóstico dado por el doctor Bergillos es gravísimo.

El desgraciado se llama Luis Marmol Povedano, de 30 años, natural de Castro del Río y tiene extraviadas las facultades mentales.

Avisado el juez de guardia, que lo es el del distrito de la Derecha, se personó en el Hospital de Agudos para proceder al interrogatorio del herido.

Pero en atención a su demencia y a la extrema gravedad de su estado, tuvo que desistir de la práctica de esta diligencia judicial.

En su vista se ha librado un exhorto al alcalde de Castro del Río pidiendo detalles que aclaren lo que le haya podido ocurrir al infeliz alienado.

En Fuente Palmera

Un incendio destruye tres carros de gavillas de avena

En la casa cuartel de la guardia civil de Fuente Palmera se presentó el vecino de aquella villa Manuel Martín Gómez, manifestando que en ocasión de hallarse ausente del pueblo se le habían quemado de una era de su propiedad situada en el término denominado «Suerte de Marta», tres carros de gavillas de avena, ignorando el origen del siniestro.

De las diligencias practicadas por la guardia civil para esclarecer lo sucedido, llegóse al convencimiento de que el incendio había sido casual.

Las pérdidas se calculan en 700 pesetas aproximadamente.

El gobernador civil de la provincia tiene conocimiento del hecho.

De la provincia**Un dependiente infiel**

La guardia civil de Lucena ha detenido al joven de 16 años de edad Cristóbal García Bermúdez, dependiente de una barbería establecida en aquella ciudad y propiedad del vecino de la misma Antonio Moreno Cuenca.

Cristóbal, aprovechando la ausencia de su principal, forzó un cajón del tocador y se apoderó de 50 pesetas.

En el momento de la detención le fueron intervenidas 45.

García Bermúdez ha sido puesto a disposición del juez de instrucción del partido.

Gitanos detenidos

La benemérita de Palma del Río y Fuente Palmera han detenido a Manuel Sánchez Aguilera, de 45 años, vecino de Sevilla, y a Rafael Salazar Moreno, de 18, vecino de Córdoba, con domicilio en la calle Postre número 7.

Ambos pertenecen a la zingara ralea y son autores de varios hurtos de caballerías.

Los detenidos han sido puestos a disposición del juez de instrucción del partido.

Un reclamado

En la villa de Palenciana ha sido detenido por la guardia civil de aquel puesto el vecino de la misma Luis Muñoz Ramírez (a) Cajilonas, de 28 años de edad y de oficio jornalero.

Luis estaba reclamado por la Audiencia de Córdoba y ha sido conducido a la cárcel de Rute en cumplimiento a las órdenes recibidas por la benemérita de aquel juzgado de instrucción.

Presencia de espíritu

El príncipe Antoine Bibesco, casado con miss Elizabeth Asquith, es una persona muy querida en la buena sociedad londinense, en la que goza de grandes prestigios por sus prendas de carácter y, sobre todo, por su exquisita galantería. A punto estuvo de faltar a ella en cierta oportunidad, pero su presencia de ánimo le salvó.

Fue en una comida muy numerosa, a la cual asistían varios caballeros, a los que no conocía muy bien. Presentado a las damas entre quienes debía tomar colocación en la mesa, comenzó la comida, y de pronto reparó en un comensal con quien hacía algún tiempo había tenido una importante diferencia respecto a un negocio. Dejándose llevar por sus sentimientos, el príncipe dijo en cierto momento a la dama que tenía a su izquierda:

—¡Oh! Ahora veo a aquel caballero que está allí, en el extremo de la mesa.

—¿Le conoce usted?—preguntó la dama.

—No puedo decir que le conozca. Apenas he conversado con él una vez. Pero, créame usted, le odio profundamente.

—¡Caballero!—exclamó la dama—. Le advierto que ese señor es mi marido.

Y el príncipe, cuya memoria ausente en ese preciso instante le había hecho cometer tan grave «gaffe», salió del atolladero recurriendo oportunamente a su galantería.

—Lo sé señora, lo sé. Justamente por eso le odio.

Travesuras infantiles

Caida desgraciada

Esta tarde ha sido asistido en la Casa de Socorro el niño de ocho años de edad, José López Mendoza, domiciliado en la calle Humosa, número 4.

Los médicos practicante de guardia apreciaron al pequenuelo una herida contusa en la región frontal, calificada de leve, salvo complicaciones.

José, en unión de otros amigos de su edad, se subió a una ventana y tuvo la desgracia de resbalar, cayendo al suelo violentamente.

Una vez curado en el referido centro benéfico, el niño herido pasó a su domicilio.

Del hecho se ha dado conocimiento al juzgado correspondiente.

REGISTRO CIVIL**Nacimientos**

Derecha.—Mercedes Sevilla León, María Garpa Serrano y Rosa Cremades Senz.

Izquierda.—Isabel Rubio Guijón, María Jiménez Rodríguez, Rosario Pérez Navas y José Salcines López.

Matrimonios

Derecha.—Joaquín Moreno Moreno, con María Villaviciosa Doctor Egea, y Antonio Atalaya Sambucón, con María Gracia Granados Núñez.

Defunciones

Izquierda.—Leonor Cebrián Ibáñez, de 40 años de edad, y Carmen Rey Melero, de 37 años.

AS L A N D

ES EL

CEMENTO

EXIGIDO POR EL

ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . 114 pesetas

POR PEQUENAS PARTIDAS

Tonelada en almacén. . 125 pesetas
Saco en almacén . . . 7 „

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

Primera casa exportadora de cafés tostado

Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores.—Córdoba

Información telefónica

El Rey a San Sebastián y Primo de Rivera a Marruecos

Primo de Rivera a pesar de cuanto se ha dicho salió para Marruecos en el expreso de Algeciras.-El Monarca se marcha a San Sebastián y le despiden las autoridades.-Firma regia.-Antes de salir el presidente conferenció con el Rey.-Don Alfonso pasó el día de ayer en la Granja con su tía la infanta doña Isabel.-Magaz despacha con los subsecretarios.--Solo despidieron al presidente el marqués de Magaz y el general Martínez Anido.--Una nota oficiosa de la Presidencia.-Toros y novillos en toda España.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 31, de las 14 a las 19 t

Primo de Rivera se despide del Monarca

A las diez de la mañana de ayer llegó a Palacio el general Primo de Rivera acompañado de su ayudante de órdenes capitán duque de Hornachuelos.

Permaneció en la regia cámara hasta las once y a la salida dijo a los periodistas que se había despedido del Monarca, el cual marcharía por la noche a San Sebastián.

El Soberano pasa el día en la Granja y después sale para San Sebastián

A las once de la mañana el Rey estuvo oyendo misa en la sala de tapices y a las doce salió en automóvil con dirección a la Granja, en donde pasó el día con su tía la infanta doña Isabel.

A las ocho y media de la noche regresó a Madrid y después de cambiar de traje en Palacio se dirigió a la estación del Norte para salir con dirección a San Sebastián en el expreso de Irún.

Acompañan al Soberano el mayordomo mayor de Palacio duque de Miranda, su ayudante teniente coronel Figolec y el inspector de los reales palacios Azúa.

Acudieron a despedir al Soberano el infante don Fernando, el presidente interino del Directorio marqués de Magaz, el embajador de Francia conde de Peretti de la Rocca, el general Martínez Anido, algunos vocales del Directorio y las autoridades.

A la hora en punto salió el expreso, conversando el Rey con el marqués de Magaz largo rato, haciéndole éste entrega de varios documentos, que don Alfonso guardó en el bolsillo de la americana.

Primo de Rivera sale para Marruecos en el expreso de Algeciras

Terminada la visita al Soberano, el general Primo de Rivera se dirigió al ministerio de la Guerra, en donde estuvo despachando con los subsecretarios y con el general Martínez Anido.

A las cinco y quince se dirigió el presidente a la estación, marchando a Marruecos en el tren rápido de Algeciras, acompañado de sus ayudantes teniente coronel Elola y comandante La Cuerda.

Solo acudieron a despedir a Primo de Rivera, el marqués de Magaz y el general Martínez Anido.

El despacho de Magaz

El marqués de Magaz concurrió esta mañana bien temprano a la Presidencia, en donde estuvo despachando con los subsecretarios de Guerra, Hacienda y Marina.

Después recibió al general Alfau y al comandante militar de Fernando Poo.

El Rey ha llegado sin novedad a San Sebastián

El marqués de Magaz recibió esta mañana a los periodistas a los que dijo que el Rey había llegado sin novedad a San Sebastián, según noticias que acababa de recibir.

Después dijo que la tranquilidad era absoluta en toda España y que de Marruecos no había noticias.

Por último hizo entrega a los reportes de una nota oficiosa.

Una nota oficiosa de la Presidencia

En la Presidencia se ha facilitado a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

«Al llegar a Madrid he encontrado como todos los veranos la atmósfera algo enrarecida, pero ha bastado el aire de mi abanico para despejarla.

Ni atentados, de los cuales se hablaba con insistencia; ni crisis, ni dificultades de ninguna índole; antes al contrario, bienestar público y esperanza del pueblo en la labor del Directorio que sabe cumplir su obligación con creces.

El pueblo vive alegre, siente bienestar y hay una magnífica cosecha de cereales, contestación a los que esperaban que el Directorio fracasaría, luchando ante un pavoroso problema de subsistencias.

Para los que perdieron varias cajas de puros apostando por el juego en San Sebastián, hay otras cuestiones en las que pretenden sacarse la espina y les aseguro que continuarán ahora como antes, perdiendo el dinero o el tabaco.

Me marchó satisfecho y esperanzado en resolver la cuestión de Marruecos y he procurado despistar a todos con mi marcha, pues era domingo y no quería privar a los funcionarios del descanso, haciéndoles ir a despedirme a la estación. Me he marchado en el tren rápido de Algeciras que es el medio más corto y más cómodo.»

Firma del Monarca

Entre los decretos puestos hoy a la firma del Monarca figuran los siguientes:

Gracia y Justicia.—Nombrando representante del ministerio público en Tetuán al magistrado don José Aranjuez, en la actualidad juez de primera instancia e instrucción en Larache.

Guerra.—Concediendo la gran cruz del Mérito militar con distintivo rojo al general de división don Eduardo Moltró.

Concediendo cruces del Mérito militar con distintivo rojo y la clasificación que corresponda a dos jefes y dos oficiales por méritos contraídos en campaña.

Concediendo la cruz del Mérito militar con distintivo rojo al comandante de infantería don Arturo Mena.

Idem la cruz del Mérito militar con distintivo rojo, al teniente de artillería don José Alagón.

Confirmando la concesión de la medalla militar al teniente de infantería ya fallecido, don Javier Rodríguez.

Idem al capitán de fragata don José Fernández Alnada.

Concediendo el mando del grupo de ingenieros de Palma de Mallorca, al comandante de dicho cuerpo, don Federico Cerda.

Fomento.—Autorizando la subasta para la realización de obras y adquisición de accesorios para lo que resta del ramal de carretera al puerto y arsenal de El Ferrol.

Jubilando al presidente del Consejo de Obras públicas ingeniero don Alfonso Mendizábal.

Instrucción pública.—Jubilando al catedrático del Instituto de Reus don Alfonso Pérez.

Concediendo la encomienda de la orden civil de Alfonso XII a los catedráticos que se citan.

Toros y novillos

En Madrid

Se corre un becerro de los hermanos Aranz para el caballista don Manuel Cuchet, que lo rejoneará y de no morir de los rejones, lo matará a estoque.

La lidia ordinaria se realizará con seis novillos de don José Anastasio Martín y a cargo de los diestros José Gisman (Rubito), Manuel Martínez Vera y Lorenzo de la Torre, asistidos por sus respectivas cuadrillas.

Veamos cómo:

Novillo para rejones.—Cuchet, después

de varios intentos, clava un rejón a cambio de un puntazo que recibió la jaca.

El novillo se echa y termina la actuación del caballista.

Lidia ordinaria

PRIMERO.—«Flamenquillo», negro, bragao y con grandes defensas. Rubito da unos capotazos y es suspendido por la chaquetilla. Los piqueros rajan ignominiosamente la piel del novillo.

Hay dos buenos pares de banderillas.

Rubito da unos cuantos muletazos y el novillo, resentido de las patas, se echa. Se levanta y Rubito le atiza una estocada que basta.

SEGUNDO.—«Vaquerito», negro bragao, también con grandes velas. Martínez se deja torear por el novillo, que está también resentido de las patas y es condenado a fuego. Martínez liga unos cuantos pases valiente y ceñido. Trata de cazar al novillo y da un pinchazo en hueso. Entra por segunda vez y es suspendido por el brazo. Deja una percucera y descabella al primer golpe.

TERCERO.—«Toquillero», berrendo negro y con una enormidad de pitones. Lorenzo de la Torre da unas verónicas que se aplauden. El novillo anémico como sus hermanos, raquítico, con mucha cabeza y poco cuerpo.

Los banderilleros entran con miedo y colocan los palitroques... en el suelo. Lorenzo de la Torre encuentra al novillo difícil, toma sus precauciones y lo degülla al tercer sopapo.

CUARTO.—«Botinero», berrendo negro. Rubito trata de adornarse, pero sin salsa torera y sus compañeros le ayudan. Dos buenos pares con salsa y aliño y se cambia el tecio, porque una de las banderillas es media estocada.

Rubito, temerario con la muleta, sufre serias coladas, se queda en los cuernos y continúa el destrozo de la chaquetilla. Una estocada hasta la bola, un pinchazo y media que basta.

QUINTO.—«Senajero», colorado, bragao, ojo de perdiz. Rubito pasa a la enfermería resentido de las «palizas» recibidas de sus novillos. En el ruedo hay un lío enorme entre los picadores y toreros. El novillo da puñaladas certeras y mata tres «aleluyas». Bien banderilleado pasa a manos de Martínez Vera, que por no aguantar hace que pasa y deja media en todo lo alto. Intenta descabellar en compañía de numerosos peones y lo logra al fin.

SEXTO.—«Barberillo», negro bragao. Lorenzo de la Torre continúa no haciendo nada. Muchos toreros y muchos picadores y un lío mayúsculo. Sale La Torre y con él su numerosa «familia», todos cuantos viste trajo de luces, y pasa con su acostumbrada prevención «cazando» al novillo pronto y mal.

En Málaga

Málaga 31.—Toros de Romero, buenos. Chicuelo, bien con el capote y muleta y hábil con el estoque. Fué aplaudido.

Carnicerito, superior toreando y con la muleta mostrando grandes deseos de agradar. Estuvo decidido con el estoque y fué ovacionado.

Marcial Lalanda, superior toreando por verónicas y en los quites y desigual en las faenas de muleta y matando.

En Sanlúcar de Barrameda

Sanlúcar de Barrameda 31.—Se celebró la corrida a beneficio del Club Joselito, lidiándose seis toros de la ganadería cordobesa de Natera, por los diestros Sánchez Mejías, Hipólito y Antonio Posada.

Hay una gran entrada, pues han sido muchos los aficionados sevillanos que se han trasladado a esta plaza para presenciar la corrida que había despertado interés.

Los toros de Natera muy bien presentados pero, desiguales en cuanto a bravura.

Sánchez Mejías estuvo valientísimo toda la tarde siendo muy aplaudido al estoquear brevemente.

Hipólito superior con el capote, suerte en la que puso cátedra.

Muy bien con la muleta, y afortunado hiriendo, por lo que fué ovacionado.

Antonio Posada, regular en todo, mostrándose apático durante la corrida, por lo que escuchó pitos.

En San Sebastián

San Sebastián 31.—Se celebra la corrida concurso, lidiándose un toro de las ganaderías Murabe, Guadalet, Villalón, La Carro, Rincón y Suárez, que resultaron buenos. Destacándose poco todas las reses en cuanto a condiciones de lidia.

Valencia II estuvo superior toreando y con la muleta y bien matando, siendo aplaudido.

Villalta sobresalió en todas las suertes, ejecutando varios quites superiorísimos.

Con la muleta estuvo bien y superior con el estoque. Fué ovacionado y dió la vuelta al ruedo en el quinto.

Litri dió la nota de valor toda la tarde, levantando a los espectadores de los asientos en varias ocasiones y al herir lo hizo con brevedad.

En Colmenar

Se lidiaron dos toros de Veragua y dos de Aleas, que resultaron buenos.

Valencia I estuvo regular toda la tarde con el capote y la muleta, si bien le acompañó la fortuna al herir, propinando al toro una buena estocada, por lo que dió la vuelta al ruedo.

Gitamillo nada más que valiente en los dos toros, sin que diese nota alguna artística ni con el capote y la muleta ni a la hora de matar.

En Calahorra

En la novillada celebrada actuó en primer término Chaves, que estuvo superior en todo obteniendo una oreja.

Fortuna Chico superior con la muleta y acertado al estoquear.

Lagartito regular y superior.

En Valencia

Reses de Villalón, que cumplieron.

Siurana regular en todo.

Barrera muy endeble en todas las suertes y breve matando.

Plácido superior con el capote y las banderillas y bien matando.

En Astorga

Astorga 31.—Los toros de Terrones cumplieron.

Nacional I, que tuvo que despachar tres toros por el percance sufrido por el diestro mejicano Armillita, estuvo valientísimo en

todos, pasaportándolos con brevedad y aseó, siendo muy ovacionado.

Nacional II realizó faenas desde cerca, escuchando muchos aplausos al estoquear.

Armillita estuvo regular con el capote en el primero y bien con las banderillas.

Fuó cogido en su segundo al torear de capa, resultando con un puntazo en el muslo derecho.

En Gijón

Se lidiaron reses de Reina, que resultaron manejables.

Freg, estuvo muy valiente toda la tarde, matando a sus dos toros de otras tantas estocadas.

Fortuna, bien con el capote y la muleta, y superior con la espada, sobre todo en el quinto, al que pasaportó de una soberbia estocada, concediéndosele la oreja y dando la vuelta al ruedo.

Fuentes Bejarano, voluntarioso en todo.

A la corrida asistió el príncipe de Asturias, que fué ovacionado por el público a la entrada y salida en el palco regio.

En el Puerto de Santa María

Puerto de Santa María 31.—Se lidiaron reses de la ganadería de Concha y Sierra que resultaron buenas.

Cañero rejoneó dos superiormente; después pie a tierra estuvo artístico y valiente con la muleta, matando decidido. (Fué ovacionado.)

Márquez superior con el capote y en banderillas y bien con la muleta y el estoque.

Algabeño bien con el capote y muleta y aceptable con la espada siendo muy aplaudido.

Martín Agüero muy bien en todos los tercios y valiente y decidido al estoquear;

Antes de comprar
solerías vea las de

Medina Azahara

Fábrica de Mosáicos-Cemento

“El Caballo”

Vesos - Azulejos - Tuberías

Pérez Galdós, núm. 10

CÓRDOBA

Automóviles

Renault

REPRESENTANTE:

Felipe Gómez Sánchez

Garage Gran Capitán

Córdoba

Informaciones de hoy 1.º

Comentario breve

De sol a sol

No tenemos, entre los muchos dones que nos faltan, el don de la clarividencia. Tampoco somos profetas, que nadie lo es en su tierra. Por consiguiente no sabemos qué hecho luctuoso habremos de consignar y lamentar en nuestra edición mañanera, después de escrito este comentario que, aunque lo titulamos breve, tendrá la extensión que nos plazca, si en vena estamos de garranatear, o la que buenamente resulte al volver de la p'uma.

Pero, aun cuando nada nuevo desagradable suceda, si se exprime el número que tenemos a la vista, es de los que rezuman sangre. No se puede dar nada más terrorífico. Parece que las furias todas del Averno se han desatado por sobre nuestra hermosa provincia, sin excluir la capital, para turbar la tranquilidad paradisiaca que disfrutando venia y conturbar, entenebre-ciéndolo, nuestro espíritu.

Incendios en varios puntos con formidable aparato y llamas que entre densas nubes de negro humo parece que quieren chamuscar el cielo; hombres que van a dejar la vida en lo más hondo de los mansos rios porque esa misma vida les pesa o porque pretendiendo hacerla más agradable, víctimas son de trágico accidente; individuos que sufren heridas espantosas, sin que se sepa cómo ni dónde se las produjeron, y que van a caer, como guñapos sangrantes, a la yacija de un hospital, para que las monjitas de las tocas blancas pongan sobre sus carnes doloridas y maltrechas el bálsamo de la Caridad que mitigan las torturas del cuerpo y palian del alma los amargores...

Si tras leer todo ese cúmulo de sucesos no te encuentras con los cabellos erizados y no reclamas de la botica más próxima el sedante auxiliar de un antiespasmódico, convén, lector, con nosotros, en que estás fabricado a prueba de calamidades ajenas y que tienes un guardacantón dentro del pecho en vez de la noble viscera fundamental de tu organismo.

Como para todo hay opiniones, al igual que pasa con los gustos, hay quien piensa que es mucho mejor, y desde luego más práctico, tener el corazón de pedernal.

¿Que con ello se evitan muchas contradicciones? Conformes. Lo malo es que como Dios hace sus obras perfectas el hombre que tiene el corazón de piedra, en la mayor parte de los casos tiene el cerebro de corcho.

Y el que sobre malvado le llamen a uno imbécil, es una doble contradicción. Palabra.

F. F.

DODGE

Ventas al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitan, 2. y 29

CÓRDOBA

VIDA DEPORTIVA

Constitución del sub-comité de las provincias Córdoba-Jaén

El domingo a las cuatro y media de la tarde, en el local del Circulo Unión Mercantil y con asistencia de delegados de cada uno de los Clubs federados de la provincia Córdoba-Jaén, se constituyó el sub-comité delegado de la Federación Sur.

Dicho acto fué presidido por el presidente de la Federación Regional, señor López García.

El sub-comité quedó integrado por los señores siguientes:

El señor Ruiz de Castañeda, como presidente; el señor Paparoni, secretario; el señor Pallarés, de tesorero contader, y como vocales los presidentes de los Clubs «Liturgi» y «Gimnástica Montillana».

Al finalizar dicho acto, en el que reinó la mayor cordialidad, los asistentes al mismo fueron obsequiados por el señor Ruiz de Castañeda.

UNA BODA

A las nueve de la mañana del domingo, en la iglesia de Santiago, contrajeron matrimonio la bella señorita Gracia Granados Núñez y el probo empleado de la casa Mercet y Armet don Antonio Atalaya Sánchez.

Bendijo a los contrayentes el cura párroco don Emilio Saltras, siendo padrinos la señorita Pilar Atalaya Sánchez, hermana del novio y su tío don José María Atalaya Durán, acreditado industrial de Lisboa.

Firmaron el acto como testigos don Francisco Muñoz Cañizares y don Rafael Hurtado Romero.

La novia vestía traje blanco de crespón con adornos de tisú y plata y el novio de etiqueta.

Llevaba la cola del vestido de la novia la preciosa niña de nueve años de edad Rafaelita Muñoz.

Los numerosos invitados al acto fueron obsequiados en el domicilio de los padres de la novia, casa número 2 de la calle de las Parras, donde se improvisó un animado baile.

Los novios, a quienes deseamos una eterna luna de miel, marcharon en el rápido a Madrid y San Sebastián.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Savilla, 16, de una a cinco

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Muerte sentida

Víctima de breve y renosa enfermedad, soportada con cristiana resignación, ha dejado de existir, a los 15 años de edad, la bella y simpática señorita Trinidad Barbudo Rodríguez, hija de nuestro distinguido amigo el oficial del juzgado de instrucción de esta capital don José Barbudo Guirán y de doña Ana Rodríguez Montero.

A la conducción del cadáver y a los funerales que se verificaron en la parroquia de Santa Marina, asistió numerosísimo duelo, estando representado por el párroco de dicha feligresía don Amador Moreno, el digno juez decano del distrito de la Derecha de esta capital don Luis de la Concha, el secretario de dicho juzgado don Manuel Porcuna, el administrador principal de Correos don Augusto Torres y por los señores don Rafael Monis, don Luis Usano, don Lorenzo García y don Juan Muñoz en representación de la familia doliente.

Las cintas que pendían del ataúd fueron llevadas por don Antonio Aguilar, don Manuel Saiz, don Antonio Carnicero, don Francisco Flores, don José Alijo y don Francisco Cordobés.

A los señores de Barbudo y demás dolientes les enviamos la expresión de nuestro sentimiento por tan irremediable desgracia de familia.

NOTAS LOCALES

Petición de mano

Por don Bartolomé Fernández Cabrera, arcipreste de Herrera del Duque (Badajoz) y para su sobrino el culto maestro nacional don José Fernández Cabrera, ha sido pedida la mano de la simpática y bella maestra nacional señorita Lolita Ramírez de Cáceres. La boda se ha concertado para fecha próxima.

De viaje

Ha marchado a Simela (Badajoz), donde pasará una temporada nuestro particular amigo don Juan Borreguero Contreras, acompañado de su distinguida esposa.

Les deseamos buen viaje.

Natalicio

Ha dado a luz un robusto infante doña Esperanza Gutiérrez Fernández, digna esposa de don Antonio Fernández Gómez, estimado amigo nuestro.

Regreso

Ha regresado de Torremolinos, después de pasar la temporada de baños y acompañada de su bellísima hija María, la señora doña Antonia Chacón, madre de nuestro querido compañero don Francisco Quesada.

En el Stadium Electromecánica

Anoche se puso en escena en este teatro de verano la inspirada composición de Novio, «Bendita seas», por la compañía Alvarez Parrilla.

La interpretación dada por los elementos de esta novel compañía a dicha obra fué esmeradísima, sobresaliendo del conjunto la primera actriz Luisa Alvarez Parrilla.

Al finalizar cada acto, el numeroso público obligó a saludar desde el proscenio a los elementos de dicha compañía.

El Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones

En Aguilar

A las ocho y media de la mañana de ayer se trasladaron en automóviles los miembros del Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones a Aguilar de la Frontera, con el objeto de estudiar los más importantes focos de paludismo de la provincia.

Acompañaron a los señores Brumpt, Pennel, Raynaud, Amisgtein, Sivellengabel, Panteleoni, L. Cineo, Ottolenghi, Sfaricio, Orensanz, Pittaluga y Sahi de Buen, que constituyen el Comité, los señores Ruiz Maya, director de «El Ideal Médico»; Benzo, inspector provincial de Higiene; Navarro, especialista otorinolaringólogo, y Gil Peralvo y Aznar, directores de los Dispensarios antipalúdicos de Alcolea y Fuente-Ovejuna, respectivamente.

Primeramente estuvieron visitando los excursionistas las Salinas de Puente de Montilla, desde donde a pie se trasladaron al pueblo de Aguilar, en cuya Casa Ayuntamiento se verificó una recepción en su honor. Acto seguido recorrieron las dependencias del Dispensario antipalúdico establecido en el Hospital de la Caridad, saliendo muy complacidos de la visita.

Después y en automóviles se trasladaron a las lagunas de Zoñar, uno de los principales centros de paludismo, donde recogieron gran cantidad de larvas y mosquitos para estudiarlos detenidamente. De regreso fueron obsequiados por el Ayuntamiento de Aguilar con un almuerzo, que tuvo lugar en el casino. El alcalde accidental señor Tallón lo ofreció, contestándole en nombre del Comité el profesor Noch, que dió las gracias por las atenciones recibidas.

Al regresar a nuestra capital se detuvieron en la Laguna del Rincón, donde también recogieron algunos ejemplares de los insectos productores del paludismo, llegando a Córdoba a las siete y media de la tarde.

En Aguilar fueron recibidos y despedidos los ilustres huéspedes por las autoridades locales y el director del Dispensario don Eliseo de Buen.

El banquete de gala

Al llegar a Córdoba se dirigieron los señores que componen el Comité al Hotel Regina, desde donde después de descansar breves momentos se trasladaron al Círculo de la Anistad, en cuyo jardín se celebró el banquete de gala con que eran obsequiados por el Instituto provincial de Higiene.

La presidencia estaba integrada por el señor Cabello Lapiedra, gobernador civil de la provincia; a cuya derecha tomaron asiento madame Brumpt, el gobernador militar señor Pérez Herrera y don Isidro Barbudo, representando al presidente de la Diputación provincial, y a su izquierda el profesor Noch, el alcalde señor Cruz Conde, el profesor Baimaud y el inspector provincial de Higiene don Miguel Benzo.

En las demás mesas estaban, además de los señores del Comité de Higiene, don José Amo, por la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes; don

Rafael Vázquez Aroca, por el Instituto Nacional de segunda enseñanza; don Vicente de Lapuente Quijano, director del Pantano del Guadalquivir; don Manuel Villegas Montesinos, inspector provincial de Higiene; don José Navarro Moreno, por la Academia de Ciencias médicas; don José María Valenzuela Terrova, por la Beneficencia municipal; don Emilio Luque Morata, por la Beneficencia provincial.

Don Manuel Ruiz Maya, director de «El Ideal Médico»; don Francisco Bueno, don José de la Linde y don José Herrera, presidentes de los Colegios médico farmacéutico y de Veterinarios, respectivamente; don Rafael Castejón, catedrático de Parasitología veterinaria; don José Garrido Zamora, inspector de Sanidad pecuaria sustituto; don Antonio Carbonell Trillo-Figueroa, ingeniero de minas; don Juan Jádenes, director del Hospital militar; don Enrique Romero de Torres, comisario regio de Bellas Artes; don Miguel Luanco, médico forense; don Francisco Urbano Alguacil y don Fernando González de Canales, médicos de Bujalance, y los representantes de la Prensa local.

El banquete, muy bien servido por la repostería del Círculo, se ajustó al siguiente menú: Orís d'ouvre, Consomé Royal froid Bougets et soles frits a l'espagnole, Salade Russe, Poulet Roti au Xerez—Pudding Gabinet, Glace a la vanille; Frut de pays, Vinos: Néctar Cruz Conde y marqués del Riscal.—Champagne Veuve ceicquot, café, licores y habanos.

Al descorcharse el champagne, el alcalde, don José Cruz Conde, se levantó a hablar, y dirigiéndose a los señores del Comité de Higiene, les rogó le permitieran expresarse en español, el glorioso idioma que hablan más de veinte naciones soberanas, porque hablaba en nombre del pueblo de Córdoba, que es español. Recibid,—añade—la cordial despedida de este pueblo que me honro en representar, y proseguir vuestro generoso camino en pos de la Ciencia, para que unidos todos los pueblos y desaparecidas las fronteras, pueda llevarse a cabo la gran obra de fraternidad universal que soñó el espíritu noble y altruista de Woodrow Wilson, glorioso fundador de la Sociedad de las Naciones.

El señor Cruz Conde, que estuvo verdaderamente inspirado, fué aplaudidísimo al terminar sus tan brillantes como breves palabras.

El profesor Noch, en nombre del Comité, hace uso de la palabra y expresándose en francés, agradece las frases del señor Cruz Conde.

Un recuerdo imperecedero—dice—guardaremos todos de la hospitalidad de esta noble ciudad y de la hidalguía de sus hijos

que en este acto son representantes de la Ciencia española en sus diversas manifestaciones.

Se extiende en consideraciones acerca del papel que está llamada a desempeñar la Sociedad de las Naciones y termina haciendo votos por la prosperidad de España y la de Córdoba, «una de las tierras más hermosas del mundo».

Las últimas palabras del profesor Noch fueron acogidas con estruendosos aplausos.

Durante el banquete, en el que reinó la mayor cordialidad, el aparato radiotelefónico del Círculo reprodujo con gran limpieza varios trozos de los conciertos transmitidos desde las estaciones de Londres, Madrid y Sevilla.

A Granada

Esta mañana en el expreso de Málaga han marchado a Granada los señores que integran el Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones, nuestros huéspedes durante dos días.

A despedirlos acudieron las mismas personas que los recibieron.

Los señores delegados se muestran muy satisfechos de su visita a nuestra capital y agradecidísimos a las atenciones de que han sido objeto.

DOLL

LA MEJOR BOMBA

Sin pistones, válvulas ni tuberías

Funciona a mano y con motor

Se instala desde la superficie

No pierde una sola gota de agua

Para todos los caudales y alturas

No necesita engrase

Eleva aguas sucias y arenosas

Se acorta y alarga fácilmente

Se adapta a todos los sistemas

Antonio Martínez de los Llanos

Talleres mecánicos de construcciones metálicas, cerrajería artística

Avenida de Canalejas, 11, dup. y León Torrellas

Salón San Lorenzo

Hoy martes acontecimiento flamenco

Gran Zambra gitana

El formidable bailarín de flamenco a guitarra y piano, Frasquillo.—La célebre bailadora de flamenco y al piano, La Quica y el notable bailarín de flamenco-cómico Juanillo el Tumba.

Entrada única, 50 cts.

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Información telefónica

Consejo del Directorio.-Primo de Rivera ha llegado sin novedad a Tetuán.-El raid aéreo de la vuelta a España realizado por un capitán de aviación.-Se ha descubierto una estafa a la Sociedad de Autores.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 1, de la 1 a las 4 m

El viaje de Primo de Rivera

Según telegrama recibido en la Presidencia, a las cuatro de la tarde, en el vapor «Encarnadura» embarcó el presidente del Directorio, general Primo de Rivera, partiendo con rumbo a Ceuta.

Consejo del Directorio.---Se estudian expedientes de trámite y el reglamento para aplicación de la ley de Tribunales para niños.---Primo de Rivera ha llegado sin novedad a Tetuán

A las nueve de la noche terminó el Consejo celebrado en la Presidencia por los vocales del Directorio.

A la salida, el general Vallespinosa, que facilitó la referencia, dijo que nada tenía que manifestar respecto a la nota oficiosa facilitada esta mañana porque no la conocía, pues el día de ayer lo pasó en el campo y no pudo hablar con el general Primo de Rivera.

Agregó que a pesar de la ausencia de los generales Gómez Jordana y Hermosa, vocales del Directorio, se había celebrado Consejo con asistencia de los subsecretarios de Marina y Hacienda, quienes llevaron expedientes de trámite de sus respectivos departamentos.

También estudió el Directorio algunas ponencias de los vocales del mismo.

Se tiene en estudio el reglamento para la aplicación de la Ley de Tribunales para niños. Tal vez aparezca dicha disposición mañana en la «Gaceta».

Terminó diciendo que se había recibido un telegrama dando cuenta de la llegada de Primo de Rivera, a Tetuán.

Un interesante "raid" de aviación

Reciente aún la hazaña del capitán de aviación señor Jiménez, que efectuó días pasados el recorrido a máxima velocidad a Larache, Madrid y Burdeos, ha seguido el bizarro aviador dando la vuelta a España, saliendo a las 6-25 del aerodromo de Cuatro Vientos con tiempo diáfano y tranquilo que le permitió elevarse pasando las sierras, llegando a la La Coruña a las 9-5, realizando el recorrido en tres horas próximamente.

Pasó por Oviedo, Santander, San Sebastián, los montes de Navarra, Barcelona y costa del Mediterráneo, cruzando también sobre Valencia, volviendo hacia Alicante, donde aterrizó a las siete y media de la tarde, terminando la primera etapa de este interesante «raid», recorriendo en trece horas y media 19.000 kilómetros.

La segunda etapa la ha emprendido hoy,

partiendo de Alicante y siguiendo por Huelva y Lisboa y regresando a Madrid a las siete treinta y cinco, en cuya capital aterrizó en el aerodromo de Cuatro Vientos, punto de partida.

Esta prueba, en la que ha batido el señor Jiménez el «record» de velocidad, dando la vuelta a España, ha merecido generales plácemes y felicitaciones.

Hacia el descubrimiento de un crimen

En la noche del 11 al 12 de mayo de 1913, en el cruce de la carretera de Carabanchel Bajo, fué encontrado Cristóbal Moya Boya con heridas gravísimas, de las que falleció en el hospital sin poder prestar declaración.

Cuantas pesquisas se realizaron para descubrir un posible crimen, resultaron infructuosas.

Un hijo del finado llamado Santos Moya ha formulado ahora denuncia contra un individuo llamado Fernando Rufiange (a) Chapurra, panadero, que trabaja en una tahona establecida en el número 39, de la carretera de Extremadura, de quien sospecha que puede tener noticias de las circunstancias que concurrieron en la muerte de Cristóbal, su padre.

Llamado el Chapurra a presencia del juez negó cuanto le fué preguntado, siendo a pesar de ello detenido por sospechas que infundió al juez.

Interrogado de nuevo declaró que las referencias que tenía de la muerte de Cristóbal eran porque pasó cerca de la carretera y vió el cadáver. Aludía el denunciante a algunas personas que habían oído comentar al Chapurra la muerte de Cristóbal.

Testigos llamados a declarar han manifestado que el Chapurra hablaba frecuentemente de un crimen misterioso perpetrado en la persona de Cristóbal Moya, cuyo crimen sería muy difícil descubrir.

Las diligencias practicadas han pasado al juzgado de Getafe que abrirá el correspondiente proceso.

La supuesta estafa a la Sociedad de Autores

Han llegado a Madrid numerosos escritores, citados por la Sociedad de Autores,

para celebrar sesión extraordinaria bajo la presidencia del señor Becerra.

Se ha formado expediente para depurar la conducta del cajero y otros empleados. Terminado este expediente, se formulará la correspondiente denuncia para que se incoe el sumario por estafa de 50 mil pesetas.

Por noticias de origen particular sabemos que la estafa comenzó a realizarse desde hace unos dos años.

Se cree que en el delito están comprometidos uno o dos empleados y corresponde a los pequeños derechos.

También se afirma que alguno de los supuestos autores de la estafa ha pasado la frontera internándose en Portugal.

Un tren incendiado

Esta madrugada entre cinco y seis de la misma al llegar a Madrid el tren de mercancías número 1.010, se incendió un vagón con cargamento de leña.

El fuego se propagó a un tren de sanidad militar que se encontraba en una vía próxima.

El vagón incendiado quedó totalmente destruido y el tren de Sanidad sufrió considerables desperfectos.

Una brigada de bomberos consiguió localizar el fuego, después de realizar grandes esfuerzos.

De Marruecos

Concentraciones bombardeadas

Larache 31.—La escuadrilla de aviación ha bombardeado concentraciones vistas en Uasan, entre Fed Dai y Kola Eusen, dispersándolas.

Un artículo de Primo de Rivera

Ceuta 31.—«La Revista de Tropas Coloniales» publica un artículo del presidente del Directorio, en el que dice que al debutar como colaborador en dicha revista, debiera tratar de las tropas coloniales, pero las circunstancias lo inclinan a enfocar su artículo desde un punto de vista más general y político.

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Marcel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrizable o permanente, método «Eugene», el más perfecto de todos los conocidos bigondi, a 4-50 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata).—CÓRDOBA

En el momento actual en que el pueblo debe colaborar para el resurgimiento de la nación y resolución de los problemas pendientes, ya que quienes hagan labor negativa e se parapete en el absentismo, será participes de responsabilidad grave. Dice que todas las horas las dedica al estudio de las cuestiones vitales para la patria. Se propuso desde el principio llevar a cabo una actuación de rectificación política, y se ha llegado a tal momento y a circunstancias tales, que a su modo de ver, no había más medio de solución beneficiosa y eficaz que sofocar el incendio y el modo de evitar su propagación, era el de hacer la raya corta fuego, al modo como se hace en los campos. El procedimiento no es nuevo, pero es de eficacia práctica. Serfieri a Marruecos dice que nadie que conozca a fondo el problema marroquí podía encontrar otra solución como la de establecer la línea inaccesible.

Dice que el problema es complejo y el mal de larga duración. Nuestra generación cumplirá con su deber. España es fuerte y tiene alientos para llegar al fin victoriosamente.

El general Gómez Morato

Centa 30.—Ha marchado a Melilla el general Gómez Morato para posesionarse de su nuevo destino.

Lo despidieron numerosos jefes y oficiales de esta guarnición.

Propuestas de sumisión

Larache 31.—Atemorizados por los recientes castigos, algunas cabilas del sector recientemente ocupado, han manifestado propósitos de sumisión.

Concentraciones de rifeños

Larache 31.—Han reaparecido numerosos contingentes de rifeños en algunas cabilas al Norte de Beni Ternna.

Ocupación de un puesto estratégico

Larache 31.—Informan de la posición de Zara que las fuerzas de la columna que opera en los sectores de Tesul y Branes ocuparon la posición de Bad Hager, que facilita las comunicaciones con el resto del sector ya sometido.

Novillos en Barcelona

Se lidiaron con reses de Cruz del Castillo resultando cuatro cojes que fueron sustituida por otras tantas que resultaron mansas.

El público promovió formidable bronca.

Alfonso Reyes rejoneó dos bichos, mostrándose como caballista hábil y seguro matando.

Andrés Gago y José Pastor lucharon lo indecible contra la mansedumbre del ganado, quedando a buena altura especialmente el último.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Suenrales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Los efectos del vino

Un individuo llamado Angel Martín Eguren, ha sido detenido porque en completo estado de embriaguez, originó, en la vía pública, un escándalo.

Como los guardias que procedieron a la detención de Martín veían que éste se hallaba en posesión de una «cogorza» enorme, decidieron llevarlo a la Casa de Socorro, donde el amoniaco devolvería, un tanto, al desdichado beodo la luz de la razón.

Pero entrar en el referido centro benéfico y dar con su cuerpo en el suelo, fué obra de un instante.

Los médicos de guardia asistieron convenientemente a Martín de varias lesiones leves que se produjo en la caída, aminorándole cuanto les fué posible la acción del vino, que parecía no concluir.

Al intentar hacerle la filiación en la comisaría de Vigilancia, donde pasó minutos más tarde, dijo que se llamaba Jaime Márquez Martínez.

De pronto, y sin que nadie se lo preguntara se levantó heroico, y afirmó que su legítimo nombre es el que figura en el principio de estas líneas.

Las ocurrencias de Martín Eguren han sido puestas en conocimiento del juzgado correspondiente.

Un denunciado

En la Comisaría de Vigilancia se ha recibido una denuncia firmada por Francisco Agudo Hernández, que se halla enfermo en el Hospital de Agudos, contra un enfermero de aquel centro benéfico llamado Antonio Luque.

La denuncia está basada en que Antonio Luque, tomando el nombre del denunciante, recojió una talega con ropas propiedad de éste último y que estaba depositada en la taberna establecida en la casa número 25 de la calle Rodríguez Marín, propiedad de Antonio Millán Pareja.

Mordido por un perro

En la Casa de Socorro ha sido asistido de una lesión por mordedura de perro, calificada de leve, Antonio Jiménez Martínez, vecino de esta capital.

En la Comisaría de Vigilancia obra la correspondiente denuncia.

Maltratos de obra

En el paseo del Gran Capitán ha sido detenido un individuo llamado Andrés Herrera García, por maltratar de obra a Andrés Urnaga.

La paz en el hogar

Angeles Santisteban López ha denunciado a su esposo Juan Ocaña Toro porque constantemente la maltrata de obra.

En la Casa de Socorro recibió asistencia facultativa la denunciante de varias contusiones en la cabeza y cara, calificadas de leves. obra de su cariñoso marido.

—Ha sido detenido por la policía Francisco Ariza Bueno, que huyendo de su segundo apellido, maltrata constantemente a su cara mitad Concepción Higuera Ortiz.

Oposiciones al Tercio

Josefa Arroyo García se conoce que está preparándose para ingresar en el Tercio de generala, por lo menos.

Y quiso demostrar su valentía y «tió del moño», amenizando el espectáculo con un variado programa de insultos, a Felisa Ordóñez Durán, Mercedes Cantero Jiménez, Francisca Martín Leiva y Carmen Morales Olmedo.

La brillante «guerrera» ha sido detenida.

Por escándalo

Por promover escándalo en la vía pública en estado de embriaguez han sido detenidos los vecinos de esta capital Juan Durillo Montes y José Padilla Heras.

Los «capitalistas»

Por arrojarse al ruedo durante la corrida nocturna del sábado en nuestro coso de los Tejares, han sido detenidos Joaquín Flores Pérez y Cristóbal Luque Lucena.

Por escándalo

Han sido denunciados por la guardia de Seguridad, por promover fuerte escándalo en la casa número 80 de la calle Alfonso XIII, las vecinas de dicha calle Joaquina Carrasco Palma y Antonia Bermudez González.

Del hecho se ha dado conocimiento al juzgado municipal del distrito de la Derecha.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba

Alfonso XIII, 35.—Teléfono 252

Venta de cocinas y estufas para cok. Tuberías y accesorios para las mismas. Se hacen instalaciones por personal competente.

Aparatos para alumbrado y calefacción por gas.

Variados modelos en cocinas, plancheros y estufas, alquilándose por precio módico. Calentadores para baño, últimos modelos.

Se facilitan gratuitamente presupuesto y datos.

Inundación formidable

En el Japón, a causa de un temporal de aguas, han quedado inundadas más de cuarenta mil casas

Tokio.—A consecuencia de las lluvias torrenciales descargadas, 40.000 casas de Tokio y más de un millar de Yokohama han quedado sumergidas en las aguas.

Ha habido varios desprendimientos de tierras, ocasionando víctimas.

Un tranvía ha sido volcado por la corriente, y un tren de viajeros ha descarrilado.

En la provincia de Saitama hay grandes extensiones completamente inundadas.

Las líneas telegráficas y telefónicas están cortadas.

Vinagres finos de "LOS MORILES"

Garantizada su procedencia de vino puro con 7-8% de acidez.

15 pesetas arroba en damajuanas, envase comprendido.

Juan Moreno Luque
LUCENA (Córdoba)

UNA DESGRACIA

Dos Hermanitas de los pobres atropelladas por un automóvil

Nimes.—Dos monjas de la Hermandad de los pobres, María Morales Remedios, natural de Alcalá de Henares (Sor Agustina de los Angeles) y Antonia Chialsi, italiana, fueron atropelladas por un automóvil.

La primera quedó muerta en el acto, y la segunda, fué llevada al Hospital, desconfiándose de salvarla.

Platería y Relojería Royal
(Junto al Circulo de la Amistad)

La casa que más barato vende.—Nada de anuncio: Relojes desde 7 pesetas. Garantía verdad en composturas y ventas.

Hágase cliente y ahorrará dinero.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo Amor
Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba
TELÉFONO NÚM. 477

La Semana Blanca

Es el nombre que emplean en las grandes capitales en la semana dedicada a la venta en liquidación de los artículos blancos de seda, lana, hilo y algodón.

Imitar lo que es bueno y lo que resulta práctico en todos los ramos del Comercio en beneficio del público es de lo que trata Francisco Hierro Aragón en la «Semana Blanca» que improvisa, siguiendo los usos y costumbres de capitales de primer orden.

Desde el lunes próximo comenzará la «Semana Blanca», que consiste en la liquidación, a precios verdad de fábrica, de todos los artículos blancos de seda, lana, hilo algodón.

Además de esta recomendable forma de venta, continúa la realización de todos los artículos, por traslado al nuevo local de la calle Librería.

Se recomienda al público que visite los escaparates de **Francisco Hierro Aragón**.

OBRAS COMPLETAS

DE

PÉREZ ZÚÑIGA

VOLUMENES DE QUE CONSTAN

	Pesetas
Humorismo rimado	5'00
Viajes morrocotudos (dos tomos)	8'00
Coplas de sacristía	5'00
Amantes célebres	4'00
Fermatas y banderillas	5'00
Aventuras estupendas	5'00
Cosquillas. (primer tomo)	4'00
Novelas ínfimas	4'00
Desabogos particulares	4'00
El chapiro verde. (Novela)	4'50
Ganitas de broma	4'00
Cosquillas. (Segundo tomo)	4'00
La familia de Noé. (Primer tomo)	4'00
Cuatro cuentos y un cabo	4'00
¡El disloque!	4'00
La familia de Noé. (2.º tomo)	4'00
Pizcas y miasas	4'00
Sindicato de artículos	4'00
Cosquillas. (Tercer tomo)	4'00
Historia cómica de España (con otros autores). (Dos tomos)	6'00
Comentarios de atrás	4'00
Música ratonera	4'00
Cocina cómica	4'00
Piruetas	4'00
Cuentos embolados	4'00
Desafinaciones	4'00
Alma guasona	4'00
Sin cabeza y sin pies	4'00
El arte de hacer curas	5'00
Obras teatrales. (Dos tomos)	6'00

De venta en todas las librerías.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS. ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Bodegas de Vinos.—Viuda de José Díaz

Plaza de Colón, 15, esquina Puerta Osario

Vinos de Rioja de la casa de Martínez Lacuesta.—Haro

Botella 3/4 litro Fino tercer año 1'75 Ptas.
—Id. Clarete Selecto 1'23
—Id. Clarete Corriente 0'90

Servicio a domicilio.

Teléfono 568,

TEJIDOS**J. RUIZ ROMERO**

María Cristina y Alfonso XIII. (Frente al Gobierno Civil)

Visítad sus escaparates y apreciarán los precios y clases que esta casa ofrece al público con motivo a su próximo traslado provisional.

Grandes existencias en borras de lana y algodón. Se confeccionan en el día coichones en todas sus clases y tamaños.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.